
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:00～11:00 藤 沢 加 代 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２ 11:00～12:00 森 浩 明 議員 ( ハートフル北九州 )

３ 13:00～14:00 成 重 正 丈 議員 ( 公 明 党 )

４ 14:00～15:00 田 中 光 明 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 10:00～11:00 渡 辺 徹 議員 ( 公 明 党 )

２ 11:00～11:30 鷹 木 研一郎 議員 ( 自 由 民 主 党 )

３ 11:30～12:00 佐 藤 茂 議員 ( 自 由 民 主 党 )

４ 13:00～14:00 白 石 一 裕 議員 ( ハートフル北九州 )

５ 14:00～14:30 山 内 涼 成 議員 ( 日 本 共 産 党 )

６ 14:30～15:00 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

７ 15:15～16:15 柳 井 誠 議員 ( 日 本 共 産 党 )

８ 10:00～11:00 奥 村 祥 子 議員 ( 自 由 民 主 党 )

９ 11:00～11:30 奥 村 直 樹 議員 ( ハートフル北九州 )

10 11:30～12:00 大久保 無 我 議員 ( ハートフル北九州 )

11 13:00～13:15 村 上 さとこ 議員 ( 希 望 と 未 来 )

12 13:15～13:30 讃 井 早智子 議員 ( ふ く お か ネ ッ ト )

13 13:30～14:30 本 田 忠 弘 議員 ( 公 明 党 )

14 14:45～15:15 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

15 15:15～15:45 藤 元 聡 美 議員 ( 日 本 共 産 党 )

16 10:00～11:00 上 野 照 弘 議員 ( 自 由 民 主 党 )

17 11:00～12:00 中 村 義 雄 議員 ( ハートフル北九州 )

18 13:00～13:30 金 子 秀 一 議員 ( 公 明 党 )

19 13:30～14:00 村 上 直 樹 議員 ( 公 明 党 )

20 14:00～15:00 吉 田 幸 正 議員 ( 自 由 民 主 党 )

　　発　　言　　者

発　言　順　序　表　（平成30年９月定例会）

９月19日（水）

一

般

質

問

９月18日（火）

９月14日（金）

質

疑
９月13日（木）



発 言 項 目 表 
質疑                            

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 市長公約について 

 ① 予算編成時の目標に関連して 

 ② 公約破りの批判にどう答えるか 

２ 2017年度一般会計決算の特徴に関連して 

 ① 市民の窮状についての認識を問う 

 ② 市民の根強い新スタジアム批判について 

３ 保健福祉費、障害者問題について 

 ① 障害者雇用率について 

 ② 浅生スポーツセンターの施設設備を障害者対応に 

 ③ 障害者の駐車料金減免を 

 ④ 障害者利用減免は市外在住者にも適用を 

４ 教育費、学校給食調理業務民間委託について 

 ① 入札方法の変更について 

 ② 民間委託は中止し直営に戻せ 

５ 議案第165号一般会計補正予算に関連して 

 ① 「宅地に関するがけ崩れ支援メニュー」の周知を 

 ② 「地域防災がけ崩れ対策事業」「林地崩壊防止事業」

  の活用促進を 

２ 森 浩明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 平成29年度決算について 

２ 平成30年７月豪雨災害について 

 ・ 本市の被害状況と対応 

 ・ 今回の豪雨を踏まえた対応の見直し 

３ コレット撤退後のまちづくりについて 

４ スポーツの振興について 

 ・ テニス国別対抗戦開催事業 

 ・ 通年型アイスリンクの建設 

５ 小倉南区の公共交通の確保について 

（平成30年９月13日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

３ 成重 正丈 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 平成29年度決算について 

２ 本市の災害対策について 

３ 子ども医療費支給制度の拡充について 

４ 人権施策について 

５ ＩＣＴ機器を利用した学習環境について 

６ セーフティネット住宅の登録促進について 

４ 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 子ども医療費支援制度 

 （１） 通院対象の拡大を 

 （２） 一部負担金の廃止を 

２ 教育問題 

 （１） 小学校の少人数指導担当加配教員は小学校免許取

得者の配置を 

 （２） 教務職員や児童生徒支援加配教員の授業受け持ち

時間増を 

 （３） 教員の休日の特殊勤務手当の改善を 

 （４） 学校の長寿命化工事 

３ 空き店舗活用補助金 

 ・ 制度の改善と予算増額を 

４ 公契約条例 

 ・ 公契約条例の制定を 

５ 下関北九州道路 

 （１） 本市の負担 

 （２） 安全性 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 災害対策について 

２ 北九州空港の活性化について 

３ ベンチャー企業の創出・育成について 

４ 都心・副都心の活性化について 

５ ひきこもりの支援策について 

６ 関門地域の活性化について 

２ 鷹木 研一郎

一 

問 

一 

答 

30分

１ 折尾地区総合整備事業について 

２ 東アジア文化都市の選定について 

３ 災害時の政令市への権限移譲について 

４ 北九州空港の将来の運営形態について 

３ 佐藤 茂 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 出所者の社会復帰について 

２ 街のにぎわいづくりについて 

４ 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 受動喫煙防止対策について 

２ 市立病院の経営状況及び今後の取り組みについて 

３ 皿倉山の観光振興について 

４ 土砂災害警戒区域の避難に関する考え方について 

５ 旧八幡市民会館の今後の方向性について 

（平成30年９月14日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

５ 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 会計年度任用職員について 

 ・ 実態把握と今後の課題 

 ・ フルタイム・パートと常勤職員の考え方 

２ 交通政策について 

 ・ 本市のＢＲＴ計画について 

 ・ 生活交通の考え方について 

 ・ 高齢者のタクシー券について 

６ 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 土砂災害対策について 

 （１） 避難勧告等の発令について 

 （２） 情報伝達について 

 （３） 避難行動要支援者避難支援事業について 

 （４） 避難所について 

２ 公共施設マネジメントについて 

 （１） 門司区モデルプロジェクト大里地域再配置計画に

ついて 

 （２） 門司区モデルプロジェクト門司港地域再配置計画

について 

７ 柳井 誠 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 熱中症予防のための対策について 

 ・ 低所得の市民に対する支援について 

 ・ 学校における熱中症の予防対策について 

２ 経済的格差による健康格差の対策について 

 ・ がん検診受診率の引き上げについて 

 ・ 生活保護利用者の健康対策について 

 ・ 学校検診後の未受診について 

３ 国民健康保険の都道府県化の課題について 

 ・ 本市の独自減免の拡大について 

 ・ 滞納者対策に関する資格証明書の交付について 

４ 太陽光発電の設置に関する規制について 

 ・ 規制条例及び指導要綱の策定の必要性について 

５ 市民センターの長寿命化対策について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

８ 奥村 祥子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 災害時における妊産婦・乳児避難所について 

２ 女性活躍とワーク・ライフ・バランスの推進について 

３ 児童虐待防止について 

４ 身近な公園でボール遊びができる仕組みづくりについて

５ 宝くじの収益金について 

９ 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 児童虐待の予防について 

 ・ 未就学児の定期的な健康診断による状況把握について

２ 子供たちの安全について 

 ・ 小中学校における不審者対策について 

 ・ 放課後児童クラブにおける不審者対策について 

３ 学校跡地利活用の促進について 

・ 「みんなの廃校」プロジェクトの活用について 

10 大久保 無我

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市の空き家問題について 

２ 医療行為により抗体が失われた小児の方へのワクチン再

接種費用助成制度について 

３ タブレットを活用した教員の負担軽減について 

11 村上 さとこ

一 

問 

一 

答 

15分

１ 市民の命を守る「減災」「防災」「避難所」について 

 高齢化が進む地域の避難体制について 

 ・ 急傾斜地で高齢者が避難する際の介助 

 「避難所の質の向上」 

 ・ 母子、要配慮者、多様性に配慮した避難所運営計画に

ついて 

12 讃井 早智子

一 

問 

一 

答 

15分

１ 「香害」と化学物質過敏症対策について 

 ① 合成香料を含めた化学物質に対する、本市の取り組み

について 

 ② 子どもたちの健康被害への理解と、学校での対策につ

いて 

（平成30年９月18日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

13 本田 忠弘 

一 

問 

一 

答 

60分

１ ＳＤＧｓの更なる推進について 

２ 聴覚障がい者支援について 

３ 廃棄物処理について 

 ・ ＰＣＢ廃棄物処理について 

 ・ プラスチックごみの削減について 

４ 水銀灯のＬＥＤ化について 

５ 市営バス事業について 

６ 児童虐待防止対策について 

14 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ユースステーションの拡充について 

 ① ユースステーションを各区に設置を 

２ 道路に面した危険なブロック塀等の改善について 

 ① 学校施設の危険なブロック塀の早急な撤去・改善を 

 ② 危険なブロック塀の改善指導のための職員増員を 

 ③ 危険なブロック塀の除去工事費補助の拡充及び軽量フ

ェンス等の整備費補助制度の創設を 

15 藤元 聡美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 八幡市民会館の保存活用について 

 ① 八幡市民会館の機能を残すべき 

 ② 文化的建築的価値について専門家による調査をすべき

 ③ 市民や専門家を交えた意見交換、検討の場を 

２ 土砂災害の一刻も早い対策を求めて 

 ① 補助対象事業の要件見直しと予算拡大を県に強く要望

  を 

 ② 小規模な工事について、市独自の措置を。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

16 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 豪雨対策について 

２ 若戸大橋・若戸トンネルについて 

３ グリーンエネルギーポートひびき事業について 

４ 本市の第１次産業について 

５ 海外水ビジネスについて 

６ 企業誘致について 

７ 北九州市立高等理容美容学校のあり方について 

17 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 子ども食堂及び小学生の朝食支援について 

２ 海外路線の誘致について 

 ・ 北九州空港＝釜山・仁川線の利用促進 

３ これまでの実績を踏まえたクルーズ船誘致の新たな取り

組みについて 

４ 洋上風力発電について 

５ 北九州市役所の障害者雇用率問題について 

６ 東京ガールズコレクションについて 

７ リサイクルがもたらす世界平和の可能性について 

18 金子 秀一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 男女共同参画社会に向けて 

２ 雨水整備及び河川整備について 

３ 商店街振興策について 

19 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 「フレイル健診」について 

２ 関係人口対策について 

３ 通学する子供の荷物が重すぎる問題について 

４ 「お悔やみ相談窓口」の設置について 

20 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 知名度アッププロジェクトについて 

２ 中心市街地のエリアブランディングについて 

３ 「すしコミッション」の新設について 

４ 企業誘致のための臨海部産業用地の確保について 

５ 豪雨災害の対策について 

６ 学校現場におけるＩＣＴの環境整備について 

（平成30年９月19日）


